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 ФИЗИЧЕСКАЯ АППАРАТУРА 
И ЕЁ ЭЛЕМЕНТЫ 
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Электрофизическая установка для электроформования  
полимерных материалов на диэлектрические подложки  

посредством смены полярности  
 

В. В. Воеводин, И. Е. Ребров, В. Ю. Хомич, В. А. Ямщиков 
 

Представлены и реализованы схемотехнические решения питания установки для по-
лучения нетканых материалов методом электроформования на коллекторы, покры-
тые диэлектриком. При помощи нескольких высоковольтных коммутаторов дости-
гается периодическая смена полярности полимерного раствора, что позволяет 
осуществить осаждение полимерной струи при отсутствии стекания заряда с фор-
мованного материала. Приведены характерные электрические характеристики про-
цесса и показаны возможные модификации установки. 
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The paper presents and implements circuit solutions for power supply of a setup for obtaining 
nonwoven materials by electroforming on dielectric-coated collectors. By means of several 
high-voltage commutators, a periodic change of polarity of polymer solution is achieved, which 
makes it possible to carry out deposition of polymer jet in the absence of charge leakage from 
the molded material. Typical electrical characteristics of the process are given and possible 
modifications of the unit are shown. 
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